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Abstract (en)
The device has an electrically-heated sole (3) comprising holes (9) for providing steam or fluid flow. The sole has a structured surface on an outer
surface, where the structure surface has chambers (5). Intermediate areas between the chambers form channels (10) that are connected with
one another. The holes are arranged in crossing-areas (17) of the channels for distributing steam or fluid below the sole, where the chambers are
differently designed with respect to the height and/or diameter.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Bügelvorrichtung mit einer elektrisch beheizbaren Sohle (3) mit einer Mehrzahl von Löchern (9) zur Bereitstellung einer
Dampf- oder Flüssigkeitsdurchströmung, die auf der Außenfläche (4) eine strukturierte Oberfläche aus mehreren Wölbungen (5) besitzt, deren
Zwischenräume zwischen den einzelnen Wölbungen (5) eine Netzstruktur von miteinander verbundenen Kanälen (10) bilden. Um die Dampf- oder
Flüssigkeitsverteilung optimal über die Kanäle (10) an der Außenfläche der Sohle zu verbessern, sind die Löcher (9) in Kreuzungsbereiche (17) der
als Netzstruktur ausgebildeten Kanäle (10) angeordnet.
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